

L'actu du jour

Afrique du Sud : et maintenant ?

Après la mort de Nelson Mandela, jeudi dernier, tout le monde se demande comment l'Afrique du Sud va évoluer. Car dans ce grand pays, jeune et dynamique, il reste encore beaucoup à faire pour que Noirs et Blancs soient vraiment égaux.



Sur cette photo, tu peux voir de jeunes enfants pauvres jouant au football. En Afrique du sud, la majorité des Noirs sont plus pauvres que les Blancs (© AFP).

Un pays plein d'avenir...

Alors qu'il était président, de 1994 à 1999, Nelson Mandela a profondément bouleversé l'Afrique du Sud. Il a rendu sa dignité à la population noire. Il a aussi changé l'image de son pays aux yeux du monde. Ainsi, aujourd'hui, l'Afrique du Sud fait partie des « **Brics** », les cinq pays du monde qui se développent le plus, et son sous-sol regorge de richesses : l'Afrique du Sud est l'un des premiers producteurs d'or.

Ses grandes villes, **Johannesburg** ou Pretoria, possèdent les mêmes grands magasins et les mêmes belles avenues qu'en Europe ou en Amérique. L'organisation réussie de la Coupe du monde football, en 2010, a renforcé cette image de **pays moderne** et dynamique.

Pourquoi en parle-t-on ?

Parce que Nelson Mandela laisse derrière lui un pays prometteur, en plein développement, aux richesses immenses. Mais aussi l'un des pays les plus violents du monde et où les inégalités restent fortes.

...mais miné par la violence

Pourtant, l'Afrique du Sud n'est pas le paradis de paix dont rêvait Mandela. C'est un pays en proie ? de graves violences. Le **racisme** en est la première cause. Plus de 3 300 Blancs ont été assassinés depuis 1995. Un chiffre qui prouve que la haine entre communautés est toujours très forte : haine des Blancs ? l'égard des Noirs mais aussi... des Noirs ? l'égard des Blancs.

Les **inégalités** entre les riches et les pauvres expliquent également les tensions qui règnent en Afrique du Sud. Certains Noirs se sont beaucoup enrichis. Mais les Blancs restent majoritairement les plus riches : la moitié des Noirs vivent avec moins de 40 € par mois.

[Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com](http://www.1jour1actu.com)